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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
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CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE 
4 
5 
6 ATA DA DÉCIMA-OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
7 DEPARTAMENTAL REALIZADA EM CONJUNTO COM A DÉCIMA REUNIÃO 
8 ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM, NO 

	

9 	DIA 01/12/2005. 
10 
11 Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda 
12 Grasselli Batitucci, João Batista Pozzato Rodrigues, Wilson Mário Zanotti, 

	

13 	Hélio Emanoel de Mattos Barreto, Justino Mameri Filho, Luiz Cláudio França, 

	

14 	Vitor Buai7, Marcieni Ataide Andrade, Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida, 

	

15 	Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, Maria José Gomes, Henrique Pereira, Jhoson 
16 Joaquim Gouvêa, Gilberto Malta Leite, Daniel de Siqueira, Maria da Penha 
17 Zago Gomes, Luiz Alcides Puppim, Elda Coelho de Azevedo Bussinguer e 

	

18 	Walter Duarte, teve início a reunião. Nesta reunião foram homologadas as Atas 

	

19 	da Décima Segunda Reunião Ordinária do Conselho Departamental em conjunto 
20 com a Sexta Reunião Ordinária do Conselho de Deliberação Sueprior do 
21 HUCAM, realizada no dia 21/07/2005. Ata da Décima Quarta Reunião 
22 Ordinária do Conselho Departamental em conjunto com a Sétima Reunião 
23 Ordinária do Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, realizada em 
24 18/08/2005. Ata da Décima-Quinta Reunião Ordinária do Conselho 
25 Departamental, realizada em 01/09/2005. Ata da Décima-Sexta Reunião 
26 Ordinária do Conselho Departamental em conjunto com a Oitava Reunião 
27 Ordinária do Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, realizada em 
28 06/10/2005. Ata da Segunda Reunião Extraordinária do Conselho 
29 Departamental, realizada em 27/10/2005. Ata da Décima-Sétima Reunião 
30 Ordinária do Conselho Departamental em conjunto com a Nona Reunião 
31 Ordinária do Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, realizada em 
32 03/11/2005. Ata da Terceira Reunião Extraordinária do Conselho 

	

33 	Departamental, realizada em 24/11/2005. 01. COMUNICAÇÕES: O Senhor 
34 Presidente informou aos Conselheiros que a Resolução que distribui vagas par 
35 Professor Substituto, Resolução número 42/2005 do CEPE-UFES, foi suspens 

	

36 	para o período 2006/1 e que a Comissão prevista no Artigo 4° desta Resolução 
37 foi constituída e que o Professor Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa foi indicado 
38 para compor esta Comissão, como representante do CCS; os Chefes de 
39 Departamentos deverão ser procurados por membros desta Comissão para 
40 informar sobre o impacto desta distribuição de Professores Substitutos sobre a 

	

41 	oferta de disciplinas, procurando assim corrigir distorções desta distribuição que 
42 poderiam inviabilizar oferta de alguma disciplina pelo Departamento. 
43 Protocolado n° 741138/05-71 — Memorando Circular n° 023/2005- 

	

44 	PIB/DAAE/PROGRAD, 	encaminjiando A  Oficio 	Circular 
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1 119/2005/MEC/SESu/GAB, alertando contra falsas promessa de bolsa para 
2 estudantes brasileiros em Taiwan, ocasionando dificuldades naquele país para 
3 	estudantes que aceitam participar destes programas. Protocolado n°  741889/05- 

4 23 - Memorando n° 062/2005, do Diretório Acadêmico de Medicina 
5 informando sobre o último encaminhamento dado pelo DAMUFES acerca da 
6 	greve dos servidores técnico-administrativos do HUCAM. Em seguida o Senhor 
7 	Presidente falou sobre a necessidade de atualização dos Regimentos do Centro 
8 	de Ciências da Saúde e do HUCAM, que já estão bastante ultrapassados tendo 
9 em vista as modificações que os mesmos sofreram nos últimos anos, inclusive 

10 com a mudança do nome do Centro; sugeriu a indicação pelos Conselhos de 
11 nomes para integrarem as comissões que ficarão encarregadas de atualizar os 
12 dois Regimentos; solicitou que na próxima reunião sejam indicados os nomes. 
13 	02. HOMOLOGAÇÕES: O Senhor Presidente indicou o nome do Professor 
14 Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida, do Departamento de Medicina Social 
15 	como representante do Centro de Ciências da Saúde junto ao Pólo de Educação 
16 Permanente do Estado do Espírito Santo em função da solicitação de 
17 	afastamento da Professora Cecília Maria Figueira Silva; destacando o perfil do 
18 Professor Ipojucan, adequado para esta tarefa, os Conselheiros aceitaram a 
19 indicação por unanimidade. Homologado. Processo n° 5886/05-41 — Luiz 
20 Gustavo Favoreto Genelhu. Solicitação de Ampliação de Carga Horária do 

p 21 	Médico Luiz Gustavo Favoreto Genelhu, que é lotado na UTI/Clínica Médica. 
22 Com parecer favorável do relator, Professor Justino Mameri Filho, d 
23 	Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. Homologado. Com  voto contrario 
24 da Conselheira Elda Coelho de Azevedo Bussinguer. Protocolado n° 
25 738472/05-74 — Departamento de Pediatria — Encaminha Plano Individual de 
26 	Trabalho dos Docentes do Departamento de Pediatria, referente ao ano de 2005. 
27 Com parecer favorável da relatora, Professora Elda Coelho de Azevedo 
28 Bussinguer, do Departamento de Enfermagem. Homologado. Protocolado n° 
29 741236/05-90 — Departamento de Medicina Social — Encaminha Plano 
30 Individual de Trabalho dos Docentes do Departamento de Medicina Social, 
31 	referente ao exercício de 2005. Com  parecer favorável da relatora, Professora 
32 Elda Coelho de Azevedo Bussinguer, do Departamento de Enfermagem. 
33 	Homologado Protocolado n° 734815/05-77 — Departamento de Ginecologia e 
34 Obstetrícia — Encaminha Plano Individual de Trabalho dos Docentes do 
35 	Departamento de Ginecologia e Obstetrícia, referente ao exercício de 2005. Com  
36 parecer favorável da relatora, Professora Elda Coelho de Azevedo Bussingue 
37 do Departamento de Enfermagem. Homologado. Processo n° 8503/05-96 
38 	COREME — Encaminha proposta de Convênio com a Cooperativa de Medicina 
39 	da UNIMED Vitória com a UFES, tendo a finalidade de atender os Programas 
40 	de Residência Médica. Com  parecer favorável da relatora, Professora Marcieni 
41 Ataíde de Andrade, Coordenadora do Colegiado do Curso de Graduação em 

7  
42 	Farmácia. Homologado. Processo n° 14.651/05-68 — Departamento de Clínica -7.-;24  
43 Odontológica — Encaminha Projeto do VIII Curso de Especialinção em 
44 Endodontia, coordenado pela Professora Rosana de Souza Pereira. Com  parecer 
45 favorável do relator, Professor Hélio Emanoel de Mattos Barreto, do 
46 Departamento de Prótese Dentária. frlomologado. Foi apresentada pela 
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Professora Maria da Penha Zago Gomes e pelo Professor Vitor Buaiz a seguinte 
denúncia: "Á Direção do Hospital Universitário Cassiano Antonio Moraes — 
Nós, residentes e integrantes da equipe da UTI deste nosocômio, vimos por meio 
desta, com muito pesar, solicitar viabilização para continuar o atendimento aos 
doentes graves nesta unidade, pois estamos com absoluta falta de condições de 
trabalho. Neste momento difícil estamos com insuficiência de pessoal tanto da 
área médica quanto da área de enfermagem (nível técnico e superior) o que tem 
acarretado prejuízo aos pacientes internados. Citamos alguns exemplos: 1. 
Pacientes com broncoaspirações freqüentes; 2. Aumento considerável do 
número de escaras; 3. Elevado índice de infecção hospitalar, inclusive por 
germes multiresistentes — no momento 50% dos pacientes internados estão 
infectados por Pseudomonas multirresistentes; 4 .Atraso na administração das 
medicações; 5. Ausência de curativos em veias profundas, feridas cirúrgicas, 
etc; 6. Monitorizações inadequadas — inclusive com pacientes evoluindo para 
parada cardio-respiratória só encontrados já em assistolia; • Sra. Maria 
Gonçalves Ferreira — 73 anos, pós-operatório de cirurgia cardíaca que 
apresentou parada cardio-respiratória na madrugada do dia 17/11/2005 como 
complicação de broncoaspiração maciça e hipoxemia grave evoluindo a óbito 
em 20/11/2005; 	• Sr. Evandro Barbosa dos Santos — 29 anos, com 
meningoencefalite criptocócia (H1V negativo) que já se encontrava em desmame 
ventilató rio e simplesmente o respirador parou de ciciar e só foi encontrado em 
assistolia reanimado, porém evoluiu a óbito em 17/02/2005; • Sr. Sidmar 
Timóteo de Lima — 27 anos, internado em 03/07/2005 com tétano grave. 
Apresentou hipóxia com parada cárdio-respiratória devido a rolhas na 
traqueostomia só visto quando já estava em assistolia. Chegou-se ao extremo 
de no dia 09/11/2005 (plantão diurno), termos apenas um técnico de 
enfermagem no plantão, sem falar na freqüência das falhas na escala dos 
plantões médicos, ficando o residente sozinho na UTI No que se refere aos 
exames complementares, estamos tendo problemas com a falta freqüente de 
endoscopias digestivas, eletroencefalogramas, ultrassonografias e 
ecocardiogramas, principalmente quando é necessário que estes sejam 
realizados na UT1, pois o transporte dos pacientes na maioria das vezes os 
colocam em risco de vida pela gravidade que os mesmos se encontram. No dia 
18/11/2005 o Sr. Cariolando de Oliveira, 45 anos, apresentou episódio de 
hemorragia digestiva alta, necessitando de endoscopia digestiva de urgência. 
Até o presente momento não disponibilizamos o exame, pois nos foi informado 
pelo setor de Endoscopia do hospital que os 6(seis) aparelhos disponíveis estão 
em manutenção011). O referido paciente faleceu em 19/11/2005 por choque 
hemorrágico e anemia aguda. Para complementar esta observação, ontem, dia 
22/11/2005, solicitamos três endoscopias digestivas de urgência devido à 
hemorragia digestiva alta e, além da falta do exame (que é diagnóstico e muitas 
vezes também é terapêutico), não há sequer omeprazol para uso venoso no 
hospital. Em relação aos exames mais complexos (que necessitam da saída do IA(  
paciente da UT1) como tomografia de crânio, ressonância nuclear magnética, n ‘r) 
eletroneuromiografia, não possuímos condições adequadas para transporte: 

arn ventiladwe de transporte, oxímetros etc. Há aind .uma grande demora 
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na emissão dos laudos das tomografias, o que atrasa a propedêutica e/ou 
terapêutica, aumentando o número de dias de internação dos pacientes na UTI, 
com todos os gastos à instituição e malefícios ao paciente. Quanto às 
radiografias no leito, freqüentemente não são realizada ou quando o são, são 
realizadas com muito atraso e qualidade técnica ruim pela falta de 
compromisso do setor responsável. Os exames laboratoriais de rotina por vezes 
não são realizados por falta freqüente de kits nos laboratórios ou falha dos 
aparelhos (ex.: lactato arterial, proteína C reativa, bioquímica, hepatograrna, 
gasometrias arteriais ..). Os exames microbiológicos, fundamentais para 
decisão terapêutica antimicrobiana , têm demorado um tempo superior ao 
previsto e isto tem acarretado prescrições desnecessárias de antibióticos de alto 
custo levando à seleção de germes multiresistentes e ao aumento de despesas 
para o hospital. Outro ponto crítico é a constante falta de materiais, 
medicamentos e equipamentos básicos para o funcionamento da UTI Dos 
materiais citamos: fitas de glicemia capilar, luvas estéreis, segingas, capotes, 
sondas nasogástricas e uretrais, papel toalha, sabão, equipos de bombas 
infusoras, cateteres para acesso venoso central, transdutores de pressão 
arterial média. Dos medicamentos: antibióticos, omeprazol venoso, heparina de 
baixo peso molecular, alguns antihipertensivos, tramadol venoso, 
antiinflamatórios venosos, dietas enterais e parenterais. Dos equipamentos: 
ventiladores mecânicos e seus acessórios (os que possuímos são obsoletos). 
falta de aparelho de ECG; bombas de infusão em número insuficiente; falta de 
manutenção dos aparelhos de pressão não-invasiva, monitores, ventiladores e 
máquinas de hemodiálise (a manutenção dos equipamentos do hospital é 
extremamente morosa). A Sra. Camila de Amorim Nascimento, 16 anos deu 
entrada na UTI em 12/10/2005 com choque séptico por aborto infectado 
evoluindo com insuficiência renal necessitando de hemodiálise de urgência 
(uréia 400), porém a máquina de osmose reversa se encontrava quebrada e a 
paciente evoluiu para óbito em 20/10/2005 sem ser dialisada. Um último ponto 
fundamental que gostaríamos de mencionar é a ausência de integração entre o 
Serviço de Neurologia e Neurocirurgia, pois todos os pacientes neurológicos 
que porventura necessitaram de monitorização neurológica e/ou terapêutica 
adequada (medida de PIC, colocação de DVE's e DVI 's) não obtiveram 
tratamento adequado ou se tiveram, foi com atraso inaceitável. Geralmente não 
conseguimos transferência destes pacientes para o Hospital São Lucas e o 
Serviço de Neurocirurgia do hospital alega falta de condições técnicas para os 
procedimentos neurocirúrgicos, até mesmo os mais simples. Desde já, 
aguardamos providências urgentes para a resolução deste e demais problemas. 
Ainda acreditamos ser este um Hospital-Escola que sempre prestou assistência 
médica com excelência à população e que preza pelo ensino dos futuros 
profissionais da área de saúde. Esperamos que tal imagem construída ao longo 
dos anos não seja apagada por questões administrativas e gerenciais 
contornáveis. Vitória, 23 de novembro de 2005". Assinam o documento o Dr. 
José Brunoro e os Médicos Residentes Karina S. Azevedo Fracalossi, Pollyanna (1),  
Zamborlini Prado, Carolyne Motta Matielo e Ana Carolina de Mattos Pimentel. 
Com a palavra, o P ofessor João Batista Pozzato Rodrigues informou que tem 

• 
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1 discutido amplamente com a comunidade universitária sobre as dificuldade 
2 financeiras e de pessoal que o HUCAM tem enfrentando em função do não 
3 repasse integral dos recursos financeiros do SUS necessários para a compra de 
4 medicamentos e manutenção de equipamentos e pelas constantes greves do 
5 pessoal técnico-administrativo; informou que apesar da equipe médica da UTI 
6 do HUCAM dispor de pouco mais de vinte profissionais, muitos deste têm ali 

	

7 	apenas uma carga horária complementar e que procurará apurar porquê a escala 

	

8 	de plantões não tem sido devidamente cumprida. A Professora Elda Coelho de 
9 Azevedo Bussinguer, do Departamento de Enfermagem manifestou-se 

10 mostrando sua preocupação com a gravidade das denúncias apresentadas e 

	

ii 	solicitou apuração urgente das mesmas. 03. ASSUNTOS GERAIS: Foi dada a 

	

12 	palavra ao Professor Luiz Alcides Puppim, que informou aos Conselheiros que a 
13 Reitoria entrará com o valor de R$ 300.000,00 (trezentos mil reais), para 

	

14 	reforma de uma ala da Pediatria; informou ainda que os alunos do 8° período do 

	

15 	curso de Medicina estão cumprindo atividades práticas da Pediatria na Unidade 
16 de Saúde de São Pedro, suprindo assim a atual ausência de ambulatórios no 
17 HUCAM em função da greve dos servidores técnico-administrativos. Em 
18 seguida, o Professor Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa manifestou-se da 
19 seguinte forma: "Eu, Professor Alfredo Feitosa, membro representante do 

	

20 	Conselho Departamental do Centro de Ciências da Saúde e como Presidente da 
21 Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação do CEPE, vem mui respeitosamente 
22 parabenizar a iniciativa acadêmica do Colegiado do Curso de Odontologia, 

	

23 	junto com a atual Coordenadora, Professora Rosana de Souza Pereira e seus 
24 membros titulares e suplentes, em discutir a proposta do novo currículo 

	

25 	Odontologia dentro da Lei de Diretrizes e Bases Curriculares Nacionais e do 
26 Pró-Saúde". Em seguida o Professor Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa 
27 apresentou, em nome dos Conselhos Departamental e de Deliberação Superior 

	

28 	do HUCAM, Voto de Louvor á Bibliotecária Genaide Gozzi pelo seu excelente 
29 desempenho junto á comunidade acadêmica deste Centro, conduzindo suas 

	

30 	atribuições como Bibliotecária Chefe da Biblioteca Setorial do CCS, Biblioteca 
31 Professor Affonso Bianco, com seriedade, responsabilidade e comprometida 
32 com as necessidades de toda comunidade universitária. A proposta foi acat 
33 por unanimidade e o Senhor Presidente aproveitou para agradecer à 
34 Bibliotecária Genaide Gozzi e toda sua equipe de trabalho pela compreensão e 
35 acatamento dos apelos desta Direção em manter a Biblioteca Setorial 
36 funcionando durante o período de greve dos servidores técnico-administrativos. 

	

37 	Em seguida foi dada a palavra ao Professor Luiz Cláudio França que convocou 

	

38 	os Chefes de Departamentos do Centro de Ciências da Saúde para reunião onde 
39 será discutida a reposição de aulas práticas que não ocorreram por causa da 
40 greve dos servidores técnico-administrativos. Em seguida foi dada a palavra a 
41 Professora Maria Hermengilda Grasselli Batitucci que informou aos 
42 Conselheiros sobre o Seminário de Segurança, patrocinado pela UFES, onde 
43 participou como representante do Centro de Ciências da Saúde; informou que 

	

44 	representantes de outras .11,ES, mostraram que a questão segurança nos campi é 

	

45 	geral e preocupante em todas as Universidades e que a UFES parece ter menos 

	

46 	problemas que outr 	m seguida foi dada a palavra ao Professor Wilson j.)-()),p)  

ti» 
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1 Mário Zanotti, que comunicou aos Conselheiros que no dia 05/12/2005 será 
2 instalada a Comissão de Ética Médica do HUCAM, com vinculação direta ao 
3 Conselho Regional de Medicina. Fez a sugestão aos Conselhos que fosse 

	

4 	instalada também no HUCAM uma Comissão de Ética em Enfermagem, ligada 
5 ao Conselho Regional de Enfermagem. Nada mais havendo, foi encerrada a 

	

6 	reunião e eu, Rita Cássia de Paula Campos, Secretária do Centro de Ciências da 

	

7 	Saúde, lavrei a presente Ata. Vitória (ES), 01/12/2005. 	  
8 

	

9 	Carlos Alberto Redins 
10 

	

11 	Maria Hermenegilda Grasselli Batitucci 
12 

	

13 	João Batista Pozzato Rodrigues , 
14 
15 
16 
17 
18 

	

19 	Justino Mameri Filho 
20 

	

21 	Luiz Cláudio França 
22 

	

23 	Vitor Buaiz 	d 
24 

	

25 	Marcieni Ataide Andrade 
26 

	

27 	Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida 
28 

	

29 	Alfredo Carlos Rodrigues F 'tosa 
30 

	

31 	Maria José Gomes 
32 

	

33 	Henrique Pereira 
34 

	

35 	Jhoson Joaquim ouvêa 
36 

	

37 	Gilberto Malta Leite 
38 

	

39 	Daniel de Siqueira gou-katki 04 
40 

	

41 	Maria da Penha Zago Gomes 
42 

	

43 	Luiz Alcides Puppim 
44 

	

45 	Elda Coelho de Azevedo Bussinguer 
46 

	

47 	Walter Duarte 

4e9 2e2.21,,t_ 	•P 
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c—Ce.  

Wilson Mário Zanotti 

Hélio Emanoel de Mattos Barreto 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA DÉCIMA-SETIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
DEPARTAMENTAL REALIZADA EM CONJUNTO COM A NONA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM, NO 
DIA 03/11/2005. 

Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda 
Grasselli Batitucci, João Batista Pozzato Rodrigues, Wilson Mário Zanotti, 
Vitor Buaiz, Justino Mameri Filho, Erick Freitas Curi, Hélio Emanoel de 
Mattos Barreto, Jhoson Joaquim Gouvea, Elda Coelho de Azevdo Bussinguer, 
Daniel de Siqueira, Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida, Marcieni Ataide 
Andrade, Henrique Pereira, Gilberto Malta Leite, Antonio Augusto Gomes, 
Margareth Ribeiro Moysés e Luiz Cláudio França. 01. COMUNICAÇÕES: 
Protocolado n° 730314/05-23 — CBM — DAOCS encaminha para conhecimento 
a Resolução n° 38/2005 do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão que 
regulamenta a contratação de Professor Visitante. Por sugestão do Professor 
Justino Mameri Filho, os Conselheiros decidiram solicitar à PRPPG a 
prorrogação dos prazos referentes a solicitação de Professor Visitante tendo em 
vista que as informações referentes aos atuais prazos chegaram até este Centro já 
com os prazos vencidos. O Senhor Presidente informou aos Conselheiros que 
em função da greve dos servidores técnico-administrativos o Serviço de 
Protocolo entre o Centro Biomédico e o Campus de Goiabeiras tem funcionado 
precariamente gerando atraso na entrega de correspondências. 	Processo n° 
12.231/05-37 — Cecilia Maria Figueira Silva — Comunicação da Professora 
Cecilia Maria Figueira Silva do Departamento de Pediatria que devido a 
questões pessoais, especialmente por se encontrar em fase de término de sua tese 
de Doutorado, está sem condições de comparecer, como representante do Centro 
Biomédico, às reuniões do Pólo de Educação Permanente do Estado do Espirito 
Santo, portanto, solicita o seu desligamento da função. Ficou decidido que em 
próxima reunião, os conselheiros poderão fazer indicações de nomes para a 
devida substituição da Professora Cecilia. Processo n° 10.922/05-51 — Divisão 
de Contabilidade e Finanças do HUCAM - Encaminha Balancete Financeiro e 
os Quadros Demonstrativos da Execução Orçamentária do HUCAM, referente 
ao mês de Julho/2005 — Resolução n° 39/2005 do Conselho de Curadores da 
UFES que aprovou os referidos documentos. 02. HOMOLOGAÇÕES: 
Processo n° 13160/05-91 — Departamento de Prótese Dentária — Solicitação de 
contratação de Professor Visitante. Homologado. Foi apresentada pelo Senhor 
Presidente, proposta para que a autorização de todos e quaisquer pagamentos 
referentes aos Cursos de Especiali7ação sejam solicitados pelo Coordenador de 

Sãa,:sse ei-ks 
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cada curso, com visto do Chefe do Departamento ao qual o respectivo 
coordenador estiver vinculado, conforme está previsto na Resolução número 
19/200 do Conselho Universitário, que estabelece normas financeiras e 
administrativas para o funcionamento dos cursos de pós-graduação lato-sensu - 
cursos de especialização. A proposta foi aprovada por unanimidade. Processo n° 
13.304/05-17 — Programa de Pós-Graduação em Atenção a Saúde Coletiva — 
PPGASC — Encaminha Projeto Orçamentário do Curso de Mestrado em Atenção 
à Saúde Coletiva, referente ao exercício de 2006. Com  parecer favorável do 
relator, Professor Daniel de Siqueira, do Departamento de Morfologia. 
Homologado. Em seguida foi dada a palavra ao Médico Residente Erick de 
Freitas Curi que informou que há 15 dias o Centro Cirúrgico vem sofrendo com 
a falta de material e drogas anestésicas, o que está trazendo transtornos para o 
ato anestésico e andamento do Centro Cirúrgico; que algumas cirurgias já 
necessitaram ser suspensas; que está ocorrendo danificação dos aparelhos de 
anestesia e sumiço de peças importantes para a realização de procedimentos 
anestésicos seguros; tais danificações podem colocar os pacientes sujeitos a 
riscos. O Conselheiro Erick esclareceu que estava fazendo apenas uma 
comunicação ao Conselho e que documento formal com as denúncias seria 
entregue à Direção Clínica do HUCAM para as devidas providências. Em 
seguida foi dada a palavra ao Professor João Batista Pozzato Rodrigues que 
informou aos Conselheiros que se não houver o repasse de cerca de R$ 
3.000.000,00 (três milhões), por parte da Secretaria Estadual de Saúde, repasse 
esse devido ao HUCAM pelo atendimento de ATHs extra-teto, contudo 
autorizadas ela Secretaria Estadual de Saúde, estarão suspensas e contigênciadas 
as internações do Pronto Socorro a partir de 04/11/2005. Informou também que 
a administração do HUCAM foi convocada pelo Ministério da Saúde para 
assinatura do Contrato de Metas; esse contrato trará modificações profundas na 
forma da administração dos recursos financeiros materiais e humanos do 
HUCAM e nos compromissos dos servidores do HUCAM e dos docentes do 
CBM. Nada mais havendo, foi encerrada a reunião, e eu, Rita Cássia de Paula 
Campos, Secretária do Centro Biomédico, lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 
03/11/2005. 

Spar h 

Carlos Alberto Redins 

Maria Hennenegilda Grasselli Batitucci 

João Batista Pozzato Rodrigues 
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ATA DA DÉCIMA-SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO 
DEPARTAMENTAL REALIZADA EM CONJUNTO COM A OITAVA REUNIÃO 
ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM, NO 
DIA 06/10/2005. 

Com a presença dos Conselheiros Carlos Alberto Redins, Maria Hermenegilda Grassai 
Batitucci, Justino Mameri Filho, Vitor Buaiz, Maria Cristina Ramos, Daniel de Siqueira, 
Alfredo Carlos Rodrigues Feitosa, Hélio Emanoel de Mattos Barreto, Wilson Mário Zanotti, 
João Batista Pozzato Rodrigues, Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida, Margareth Ribeiro 
Moysés, Luiz Cláudio França, Marly Almeida Saleme do Valle, Maria da Penha Zago Gomes 
e Diusete Maria Pavan Batista teve início a reunião. 01. COMUNICAÇÕES: Protocolado 
n° 735026/05-62 - Encaminha Legislação referente ao Cadastro dos Cursos de Pós-
Graduação Latu Sensu. Protocolado n° 734600/05-19 — Encaminha Resolução n° 36/2005 
do Conselho Universitário que altera a designação do Centro Biomédico para Centro de 
Ciências da Saúde. Protocolado n° 734748/05-81 - Proposta de "Regulamentação do estágio 
supervisionado na UFES". Protocolado n° 734366/05-85 — Comunicação do Núcleo de 
Educação em Saúde — SEMUS, que a Professora Fátima Maria Silva foi eleita como 
representante do CBM nas reuniões que discutirão junto à SEMUS/NES as políticas de 
estágio curricular. Protocolado n° 733302/05-67 — Solicitação do Diretório Acadêmico de 
Medicina para que a Direção do Centro Biomédico requeira junto aos Departamentos 
vinculados ao Curso de Medicina a disponibilização ao DAMUFES dos PITs e GEDs. 
Protocolado n° 734656/05-65 — Fundação Conrado Wessel — Prêmio Fundação Conrado 
Wessel 2005, respectivamente nas modalidades de Literatura, Ciência Geral, Ciência 
Aplicada à Água, Ciência Aplicada ao Campo, Ciência Aplicada ao Meio Ambiente e 
Medicina. Em seguida o Senhor Presidente informou aos Conselheiros sobre o Concurso de 
Residência Médica do Centro Biomédico para o ano de 2006. Período de inscrição de 10 a 
27/10/2005 e Provas dias 18/11/2005 (objetiva) e 05 e 06/12/2005(prática). O Senhor 
Presidente informou também aos Conselheiros que as substituições das funções gratificadas 
em férias, viagens ou outros afastamentos dos titulares, os substitutos legais poderão receber 
por estes períodos, retroativamente ao ano de 2000, desde que os interessados requeiram ao 
DRH, anexando comprovantes que demonstrem a efetiva substituição dos titulares. Em 
seguida o Senhor Presidente solicitou ao Professor João Batista Pozzato Rodrigues que 
esclarecesse sobre a situação das obras de reforma da Pediatria do HUCAM, já que na última 
reunião deste Conselho, o Chefe do Departamento de Pediatria, Prof. Luiz Alcides 
Puppim, falou das dificuldades na utilização daquele setor e questionou o fato das obras ainda 
não terem sido iniciadas já que havia sido divulgado que a Petrobrás iria financiar aquela 
obra. Com  a palavra, o Professor João Batista informou que lamentavelmente a Petrobrás não 
irá mais financiar este projeto, tendo em vista os fatos politicos que levaram esta empresa a 
suspender, a nível nacional, todos os auxílios desta natureza; contudo, informou que o Reitor, 

Professor Rubens, está procurando outras formas de financiamento para esta obra e já 
conseguiu R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) para dar início à reforma e que a 
preferência será pela reforma da rede elétrica e das instalações hidrosanitárias; #1 
concluiu informando que este projeto não foi nem será abandonado, por tratar-se de uma 
prioridades da administração do HUCAM. Processo u° 7249/05-18 — HUCAM — Encaminha 
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Balancete Financeiro e os Quadros Demonstrativos da execução orçamentária do HUCAM, 
referente ao mês de maio/2005. Aprovado pelo Conselho de Curadores através da Decisão n° 
33/2005. Processo n° 8969/05-82 — HUCAM — Encaminha Balancete Financeiro e os 
Quadros Demonstrativos da execução orçamentária do HUCAM, referente ao mês de 
junho/2005. Aprovado pelo Conselho de Curadores através da Decisão n° 34/2005. 02. 
HOMOLOGAÇÕES: Em seguida o Senhor Presidente apresentou aos Conselheiros o 
Projeto de Melhoria da Qualidade e da Avaliação dos Cursos de Graduação, da Residência 
Médica e dos Programas de Pós-Graduação do Centro Biomédico; elaborado de acordo com o 
Planejamento Estratégico da UFES e seguindo as orientações resultantes de discussão inicial 
sobre o Planejamento Estratégico do CBM. Aprovado por unanimidade. Dando continuidade 
à discussão do Planejamento Estratégico do Centro Biomédico, a fim de obter informações 
preliminares necessárias para discussões mais amplas, que deverão ocorrer no inicio de 2006, 
foram criadas as seguintes Comissões: Comissão dos Cursos de Graduação - Constituída 
pelos Coordenadores dos Colegiados dos Cursos de Graduação, Professores Maria Cristina 
Ramos, Marceni Ataíde Andrade, Luiz Cláudio França e Antonio Augusto Gomes; 
Comissão de Pós-Graduação - Constituída pelos Coordenadores dos Cursos de Pós-
Graduação, Professores José Geraldo Mill, Fausto Edmundo Lima Pereira e Rita de Cássia 
Duarte Lima; Comissão de Residência Médica - Constituída pela Professora Maria da Penha 
Zago Gomes e pelos professores coordenadores dos Programas de Residência Médica; 
Comissão de Laboratórios - Constituída pelos Professores Elda Coelho de Azevedo 
Bussinguer, Margareth Ribeiro Moysés, Daniel de Siqueira e Rodrigo Ribeiro Rodrigues; 
Comissão do HUCAM - Constituída pelos Professores João Batista Pozzato Rodrigues, Vitor 
Buaiz, Justino Mameri Filho e Luiz Alcides Puppim; Comissão do IOUFES - Constituída 
pelos Professores Maria Hermenegilda Grassai Batitucci, João Helvécio Xavier Pinto, Hélio 
Emanoel de Mattos Barreto e Marly Almeida Saleme do Valle; Comissão de Pesquisa

'  Extensão e Convênios - Constituída pelos Professores Ipojucan José Oliveira Dias de 
Almeida, Patricia Duarte Deps, Pedro Florêncio da Cunha Fortese 	gia 	ão  epEadtolaloMariaEdleeiçOliveira 
Bringuente. Protocolado n° 733785/05-72 — Departamento d 	

dos 

Professores Rodrigo Ribeiro Rodrigues e Paulo Roberto Merçon de Vargas, como Chefe e 
Subchefe, respectivamente do Departamento de Patologia. Com  
Professor Vitor Buaiz, do Departamento de Clínica Médica.  

pa re c e r 
Homologado.

fav o r áhivoe tl odeoo lraedl a to  oor;  

734365/05-12 — Departamento de Medicina Especiali7ada. Comunica eleição dos Professores 
Gilberto Malta Leite e Diusete Maria Pavan Batista, como Chefe e Subchefe, 
respectivamente, do Departamento de Medicina Especializada. Com 	favorávelparecer ol olo g a d  doo.  relator, Professor Vitor Buai7  do Departamento de Clínica Médica.

stet Hricia.' Comunica 
Protocolado n° 734721/05-25 — Departamento de Ginecologia e 

oi)  

eleição dos Professores Justino Manieri Filho e Rogério Bermudes 
de Souza, como Chefe e Subchefe, respectivamente do Departamento de Ginecologia e Obstetrícia. Com 

 parecer favorável do relator, Professor Vitor Buaiz, do Departamento de Clinica Médica. 
Homologado. Em seguida foi dada a palavra ao Professor João Batista Pozzato Rodrigues 
que informou aos Conselheiros que o HUCAM recebeu o Certificado de Hospital Escola o 

amente contrib • - 	, 
que facilitará ao HUCAM a realização de projetos e ac&s 

Em seguida, o Professouirar°  Joãopar a  

que cert melhoria da qualidade dos serviços restados pelo Hosii 

strativos, que já' 
Batista Pozzato falou sobre a situação da greve dos seivil 

que iniciou e 
toalres técnico-admini 

com o Ministério Público, apesar d algumas reuni, 
completando 45 dias e que continua do mesmo 

e 	gumas reunius.k,°  não 	que as negociações . 

Rodrigues informou que o HUCAM rec,ebeu do MEC, tavés da B 

ems soodr  car 

Batista Pozzato-S, 

	

.pos - d 	̀\ posição rks__ -\ • grevistas e não possibilitaram quaisquer negociações O Prof 	ifiJoão"Baat 
ancada Federal, uma 

pTC7r, 
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verba de R$ 2.860.000,00; informou que estes recursos serão destinados a reforma da rede 
elétrica do HUCAM, colocação de medidores de consumo, informatização e reforma da 
entrada do HUCAM. Em seguida o Professor Wilson Mário Zanotti, agradeceu ao Conselho 
de Deliberação Superior do HUCAM a autorização dada para que o Dr. Aloir Queiroz de 
Araújo se ausentasse para fazer curso de Doutorado; informou que o referido médico retornou 
e já está em atividade no HUCAM. Nada mais havendo foi encerrada a reunião e eu, Rita 
Cássia de Paula Campos, lavrei a presente Ata. Vitória (ES), 06/10/2005. 	  
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